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第一热点 A03

[市民反映]

很多道路没绿荫
郑州离绿城越来越远

上周五，家住园田路的王先生向本报反映：

园田路上的绿化非常差，年年栽树年年死，前一

段补栽的树又死了一大半；北环以北丰庆路上

新栽的树最近也死了很多；北环以北的索凌路

修好两年了，挖的有树坑却一直没栽树……王

先生指出，树木死去的原因多为缺水。

接连几日又有许多市民通过晚报热线、QQ反

映郑州多条道路没有绿荫。网友“香水百合”一下

子列出13条没绿荫或者绿荫少的道路，“经三路、

花园路、郑汴路、未来路、航海路、秦岭路、化工路、

长江路、国基路、天伦路、聚源路、通泰路、黄河东

路……太多了，这些路上的树根本没树荫，骑着

电动车走这里皮肤感觉都快要晒爆了。”
家住友爱路的李先生投诉，三四月份，一股

砍树狂潮席卷“绿城”，友爱路上空军医院那段的
树原来长得很好，有大片大片的绿荫，全给砍了。

网友“有缘千里”说，南三环与京广路交叉
口向西高砦附近，去年新栽的法桐最近快旱死
了，提醒绿化部门尽快浇水。

[记者走访]

航海路步行半小时
感觉皮肤都快被晒焦

昨日上午，记者对市民投诉比较集中的桐
柏路、陇海路、航海路、农业路、中州大道、黄河
东路、庆丰街、东西大街等 8条道路进行了实地
采访。

上午 10时，记者沿中州大道北林路一直到

中州大道黄河东路，一路走来，宽
阔的马路上没有一点树荫，烈日
当头，过往的行人都“全副武
装”。一棵棵刚栽好的梧桐树发
着小芽在烈日的考验下坚强地生长。各式各样
的盆景显得格外惹眼，路边时不时地还会看到
在打理这些植物的工人们。附近报亭的王女士
向记者介绍：“这些树今年刚栽没多久，要想有
树荫估计得等好几年了。”

记者来到农业路看到，路口只有一个遮阳
伞，行人、自行车、电动车都往里面挤，有些骑车
人停在离路口很远的地方，只因为那儿有棵小
树。苏宁电器周边连一抹绿都看不见，逛街购
物的人们都是直接进去等人，丝毫不愿在门口
停留半步。

中午12时，记者来到航海路，整条道路两边
虽然都种了树，但是树木均种在道路两边的绿
化带内，而且保持着 5 米一棵，有的 10 米一棵，
树干都不粗，投下的一点树荫几乎都洒在了绿
化带内。记者走了半个小时，就感觉皮肤好像
被晒焦了一样，疼。

在东西大街到处可见遮着太阳伞的美女，
还有举着报纸，或是装衣服的纸袋挡着脑袋生
怕被晒着了。一女士告诉记者：“东西大街种的
都是些盆景植物，一点都不遮阳。”

“栽了那么多年的国槐树，比电线杆都粗，
就这样砍掉了，太残忍了。”下午 3时，记者来到
淮河东路与庆丰街交叉口，附近居民告诉记者，
以前夏天时这里都有绿荫，今年三四月份刚发
芽的国槐树被无缘无故砍伐了，砍完后就直接
把原先的树坑用沥青给铺平了，几个月过去了
到现在也没人管，也没有要重新种植的迹象。
记者随后来到庆丰街保全街交叉口向西，跟前
面那条路的情况一样，被沥青遮盖的树坑还清
晰可见。

而在桐柏路上，道路两边均种有行道树，由
于道路较宽，树荫显得并不多，在大型商场、医
院、中原区委、十字路口等地方，出现长距离没
有树的情况；陇海路上，嵩山路附近路段以前的
大树被砍伐，只剩刚长出一点点叶子的枝干，路
人基本都是撑着伞，或者低头快速前行，希望早
点走进绿荫里面。

[现场测试]

“秃头路”比有树荫的道路
热10℃

有树荫和没树荫的差别到底有多大呢？记
者拿着温度计，分别来到了绿荫稀少的航海路
与绿荫繁茂的人民路进行了测试。15时整，在
航海西路耀眼的阳光下，温度计显示为 41℃。
15时 20分，记者赶到人民路东里路口，树荫下，
温度计显示为31℃。

郑州曾以绿城著称，盛夏时节
市民出门，最为惬意的莫过于行走
在绿荫之中了。但今年夏季，当热浪一
股股袭来，走在光秃秃的马路上，接受
着烈日的炙烤，市民频繁投诉“绿城名存实
亡了”。昨日，记者采访了8条市民投诉集中的

“秃头路”，经现场测试，比有绿荫的道路温度整整
高了10℃。
晚报记者 李丽君 实习生 孟丽君/文 晚报记者 王梓/图

[市民来信]

道路绿化，遮阳是第一
建议路边全种上法桐

因为有金水大道这样的绿
阴大道，有着那么多的法桐树，
郑州有了“绿城”之称，这一切
是郑州人的骄傲和自豪！而这
些年，郑州绿化大量投入建了
那么多的绿地广场，忽略了种
植能快速成阴的树。

在我住的小区南北两面各
有一条路，南面叫文劳路，北面
叫博颂路。这两条路在差不
多的时间里栽上了不同品
种的树。博颂路上栽的是
法桐，现在每棵树已有一二
十平方米的阴凉了。而文
劳路上我叫不出名的树，还
和刚栽上差不多，根本没有
阴凉。航海路修好快 20 年
了 ，紫 荆 山 路 修 好 十 几 年
了，如果当年就栽上法桐，
现在一定可以和金水大道一
样美。

道路的绿化首先应解
决遮阳问题，其次才是美
化问题，否则就是本末倒
置。如果能在路边都栽上
法桐，郑州肯定会在全国
成为名副其实的“绿城”，
郑州人民会永远记住栽树
人的！

市民 鲁喜合

下午下午33时，航海路口，温度计显示为时，航海路口，温度计显示为4141℃。℃。


